



## Panameños reaccionan tras declaraciones de Trump sobre canal

### Description

(Ciudad de Panamá) Las diversas manifestaciones de rechazo a declaraciones del presidente electo en Estados Unidos, Donald Trump, cuando amenazó con recuperar el control sobre el Canal de Panamá signaron la semana que concluye hoy aquí.

El presidente de la República, José Raúl Mulino, dijo en un mensaje institucional que la soberanía de la ruta transoceánica es innegociable, algo que recibió el respaldo de países como China, Colombia, Cuba, México, Nicaragua, Chile y Venezuela, entre otros.

También las organizaciones sociales se manifestaron frente a la embajada norteamericana y exigieron al jefe de Estado que llamara a rendir cuentas a la hasta entonces embajadora Mari Carmen Aponte.

En declaraciones a Prensa Latina el vocero de la alianza Pueblo Unido por la Vida y secretario general del sindicato de los obreros de la construcción, Saúl Méndez, subrayó que la soberanía de Panamá y su canal se defiende en las calles.

“Trump y su delirio imperial no puede reclamar ni un solo centímetro de tierra en Panamá”, indicó y agregó que si en 1903 la oligarquía vendepatria entregó a perpetuidad la construcción de la vía marítima, la presencia de tropas norteamericanas y tierras adyacentes, el pueblo organizado derramó su sangre generosa y recuperó su territorio.

Acerca de la declaración de tres expresidentes de la República en defensa de la soberanía, Méndez dijo sentir vergüenza de ver como Ernesto Pérez Balladares (1994-1999) , quien en su administración trató de mantener bases militares; de Mireya Moscoso (1999-2004) y sus Tratados Salas- Becker para ampliar la cooperación marítima contra el narcotráfico; o Martin Torrijos(2004-2009)que remilitarizó a la Policía por instrucciones de Washington, ahora se erigen como paladines de la independencia.

También los sobrevivientes y familiares de los mártires en la gesta del 9 de enero de 1964, quienes entregaron sus vidas y enfrentaron sacrificios indecibles en defensa de la soberanía nacional, alzaron sus voces.

En el comunicado se señala que la vía interoceánica, símbolo de lucha, dignidad y orgullo nacional, es y seguirá siendo patrimonio del pueblo panameño.

De su parte, el Instituto del Canal de Panamá y Estudios Internacionales de la Universidad de Panamá (UP) instaron al Ejecutivo para que inicie una campaña internacional en busca de sumar aliados y adherentes al Tratado de Neutralidad.

A menos de una semana para que se celebren los 25 años de la reversión del Canal a manos panameñas, estas

entidades consideraron que las amenazas de Trump constituyen un argumento esencial para que el país pueda dirigirse a la comunidad internacional buscando lograr una política exterior independiente en espacios como la Organización de las Naciones Unidas (ONU) o el propio Mercado Común del Sur (Mercosur).

El próximo 1 de enero, Panamá asume por un periodo de dos años como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU y el pasado 6 de diciembre en Uruguay se incorporó como Estado asociado al Mercosur.

El Canal de Panamá fue construido por Estados Unidos, que lo inauguró en 1914 y lo administró hasta su traspaso al Estado panameño el 31 de diciembre de 1999, como quedó establecido en los Tratados Torrijos-Carter firmados el 7 de septiembre de 1977 en Washington por los entonces presidentes de Panamá Omar Torrijos (1979-1981) y estadounidense Jimmy Carter (1977-1981).

El Maipo/PL

**Date Created**

Diciembre 2024